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В ПАРТИЙНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ 
Как руководство к действию 

восприняли коммунисты, весь 
коллектив Политехнического 
института решения .майского 
[1982 года! Пленума ЦК КПСС. 
Иа проходящих сейчас собра
ниях партийных групп, партий
ных организаций факультетов 
и подразделений института об
суждаются задачи, вытжающие 
из доклада товарища Л. И. 
Брежнева, других документов 
Пленума. Единодушно одобряя 
принятые решения, коммунисты 
намечают конкретные меры по 
реализации Продовольственной 
программы страны. 

Так, на гидротехническом 
факультете намечена обширная 
п р о г р а м м а исследований, на
правленных на высокоэффек
тивное использование сельско
хозяйственных угодий и вод
ных ресурсов. Значительная 

КОММУНИСТЫ ПРЕДЛАГАЮТ 
часть этих исследовании непос
редственно связана с услови
ями Ленинградской области 
и Нечерноземной зоны РСФСР. 
Усилия ученых механико-маши
ностроительного и физико-ме
таллургического факультетов 
направляются на повышение 
технического уровня, качества 
и, особенно, надежности трак
торов, комбайнов, бестраншей
ных дреноукладчиков, канаво
копателей и других машин 
сельскохозяйственного произ
водства и строительства. На 
физико-механическом факуль
тете предусмотрено также 
проведение исследований по 
новым методам получения 
высокоэффективной вакцины 
для борьбы с вирусом ящура. 
Ученые электромеханического 
факультета берутся за раз
работку мероприятий по сок
ращению площади земельных 

у г о д и й , отчуждаемых под трас
сы линий высокого и сверх
высокого напряжений. На фа
культете автоматизации управ
ления п р е д л о ж е н о провести 
исследования по использованию 
искусственных спутников З е м 
ли в интересах сельского хо
зяйства страны. ЦНИИ р о б о 
тотехники и технической к и 
бернетики окажет техническую 
помощь агрохимическим ре
гиональным лабораториям об
ласти по использованию сис
темы скоростного анализа почв 
и к о р м о в , проведет авторский 
надзор за изготовлением и 
применением сельскохозяйст
венного робота «Эврика». Ис
следовательская деятельность 
кафедр факультета э к о н о м и к и 
и управления производством 
направляется на совершенство
вание механизма хозяйствова
ния ^ отраслях промышлен

ности, обеспечивающих разви
тие а г р о п р о м ы ш л е н н о г о к о м 
плекса. В новых учебных прог
раммах факультета решено 
предусмотреть специальные 
разделы, связанные с управле
нием и организацией агропро
мышленных комплексов. 

На собраниях высказываются 
конкретные предложения по 
повышению эффективности ис
пользования студентов и сот
рудников института на у б о р к е 
у р о ж а я и других сельскохо
зяйственных работах. 

Постановления партийных 
собраний факультетов и под
разделений будут учтены в 
плане мероприятий ЛПИ нм. 
М. И. Калинина по выпол
нению П р о д о в о л ь с т в е н н о й 
программы СССР. 

' В. СМЕЛОВ, 
член парткома 

И1ШЕта 

ф Экзамен по сопротивлению 
™ материалов доценту Григорию Ва

сильевичу Исаеву сдают студен
ты группы 234/2 (вверху). 

ф Экзамен по математиче-
; скому анализу у студентов груп-
^ пы 123/2 принимает старший пре

подаватель кафедры высшей мате
матики Евгений Александрович 
Григорьев. В зимнюю сессию эк
замен по математике группа сдала 
ниже своих возможностей: было 
много неудовлетворительных отме
ток. Сейчас ребята подготовились 
более ответственно. Об этом сви
детельствует результат экзамена 
по линейной алгебре: в группе 
всего три тройки, остальные от
метки •— четверки и пятерки. 

УСПЕХ 
шлифуется 
ТРУДОМ 

Курс «Основы радиофизики» 
впервые вводит студентов-ра
диофизиков ,в круг основных 
принципов, методов и идей, 
используемых в современной 
радиоэлектронике. От его ус
воения в значительной степени 
зависит качество дальнейшей 
подготовки будущего специа
листа. 

Многие студенты- серьезно 
отнеслись к изучению этого 
курса и на экзаменах показа
ли глубокие знания материа
ла, например: А. Медведев, 
М. Орлов (гр. 291в), И. Ку
чма, А. Петраков, В. Бес-
частнов (гр. 2916) и другие. 
Приятно отметить, что сре
ди положительных оценок боль
шинство (около 80 процентов) 
— отличные и хорошие. 

К сожалению, некоторые сту
денты подготовились плохо и 
получи.1и неудовлетворительные 
оценки' или вовсе не явились 
на экзамены. Одна из причин 

этого — недостаточно активная 
работа студентов в течение 
семестра (по всем дисципли
нам), в результате чего за
четная неделя и начало сес
сии у них перегружены пере
писыванием контрольных, работ, 
сдачей заданий, курсовых работ 
и прочими делами, не отно
сящимися к предстоящему 
экзамену. Большие трудности 
испытывают и те студенты, 
которые плохо посещали лек
ции. Восполнить пробелы очень 
сложно из-за недостатка учеб
ной литературы. Учебники по 
данному курсу, изданные 20 
лет назад и более, полностью 
устарели, а новые пособия не 
охватывают всего материала. 

Зачастую слабые места обна-
руживаю.тся на стыке разных 
дисциплин. Так, не все сту
денты умеют применить свои 
знания по математике к кон
кретной физической задаче. 

Сейчас, в связи с перера
боткой всех учебных программ, 
имеется возможность улучшить 
связь и взаимодействие между 
различными дисциплинами, что 
будет способствовать повыше
нию качества обучения сту
дентов. 

Э. ЗАЙЦЕВ, 
доцент кафедры 

радиофизики 

К 60-ЛЕТИЮ 

ОБРАЗОВАНИЯ СССР 

Ученые 
на заводе 
С р е д и р а з н о о б р а з н ы х 

ф о р м работы общества «Зна
ние» особое место занимают 
коллективные выходы уче
ных на предприятия. 

В отличие об обычных 
лекций такие выходы поз
воляют охватить более широ
кий к р у г 'вопросов, квалифи
цированно ответить на раз
нообразные вопросы аудито
рии. 

Например, недавно сос
тоялся коллективный выход 
преподавателей и сотруд
ников энергомашинострои
тельного факультета на Нев
ский машиностроительный 
завод им. В. И. Ленина, 
предприятие, связанное с 
институтом м н о г о л е т н и м и 
творческими связями, офор
мленными коллективным до
говором творческого содру
жества. В этом выходе 
приняли участие д. т. н. 
профессор А. С. Ласкин, 
кандидаты технических наук 
Е. А. Ходак, Р. А. Изна-
бесов, В. И. Зыков. Они 
выступили перед конструк
торами завода с лекциями 
по наиболее перспективным 
направлениям создания тур
бомашин. Особое внимание 
было обращено на дости
жение высокой э к о н о м и 
чности установок в эксплуа
тации — требования, непос
редственно вытекающие из 
решений XXVI съезда КПСС. 

Сообщения ученых выз
вали большой интерес за
водских конструкторов. Ведь 
их вниманию были предло
жены новые, зачастую еще 
не опубликованные д а ж е в 
специальных журналах раз
работки кафедр «Турбиност
роение» и «Компрессоро
строение». Чувствовалось по 
заданным вопросам, что слу
шатели уже прикидывают в 
уме, как воплотить в металл 
рекомендации ученых. Учас
тие в выходе специалистов 
разных научных направле
ний сделало обсуждение 
проблем еще более раз
носторонним. 

М о ж н о надеяться, что 
проведенное мероприятие 
послужит дальнейшему уп
рочению связей м е ж д у ин
ститутом и заводом, с к о р е й 
шему внедрению в произ
водство научных разработок. 

С. ВАСЮТИНСКАЯ, 
член бюро общества «Зна
ние» жергомашиностоитель-
ного факультета 

ЗАЧЕТНАЯ НЕДЕЛЯ - АВРАЛ ИЛИ ОТДЫХ? 
Позади зачетная неделя, су

етливое время, когда за 
4—5 дней нужно получить не
сколько зачетов. Времени на 
подготовку в обрез. Иногда де
ло сводится к листанию кон
спекта в очереди к лектору с 
традиционньГм вопросом к выхо
дящим: «Что спрашивал?» ' 

Опыт работы но учебным пла
нам, утвержденным в 1978 году, 
выявил примеры, можно ска
зать, запланированных зачет
ных авралов. 

Так, в гр. 581-«а», «б», «в» при 
4-х экзаменах 9 зачетов (из них 
4-5 теоретических по курсам 
и 2 по курсовым проектам), 
в гр.. 481/1—3, 482 —при 
5, экзаменах 7 зачетов (из них 
4 теоретических зачета по кур-

• Завершается зачетно-экзаменационная сессия. Лучше 
или хуже предыдущих она прошла, судить пока рано. Но 
уже до подведения окончательных итогов мы м о ж е м гово
рить о некоторых уроках, которая преподала сессия. 

сам и 1 по курсовому проекту), 
в гр. 383/1, 2, 384/1—4—по 
3 теоретических зачета по кур
сам дополнительно к 5 экзаме
нам. 

Казалось бы, арифметика 
учебного плана проста. Студент 
ты слушают 15—17 часов лек
ций в неделю, сдают в сессию, 
как правило, 5 экзаменов. Зна
чит, материал учебного плана 
надо делить в каждом семестре 
по 5 дисциплинам объемом 3—4 
часа в неделю. Теоретических 
зачетов при этом просто не по
надобится. 

Однако арифметика — одно, 
а учебный план — несколько 
иное. Стремление не обидеть 
каждого лектора, выделить ему 
хоть небольшой, но «свой» курс, 
приводит к тому, что составите
ли планов включают в семестре 
до 8—9 дисциплин, часть кото
рых приходится контролиро
вать зачетом. К сожалению, и 
проекты новых учебных пла
нов, вводимых.с 1983 года, не 
свободны от зачетных «авра
лов». 

Зачетную лихорадку можно 
несколько смягчить за счет кор

рекции рабочих планов. Шире 
нужно применять экзамен по 
материалу двух семестров (без 
промежуточного зачета), а так
же общий экзамен по двум 
смежным дисциплинам. Полез
ны коллоквиумы в середине се
местра. Хорошо, когда часть 
лекционного материала удает
ся зачесть по результатам прак
тических занятий и расчетных 
заданий. Последнюю лекцию 
или последнее занятие перед 
зачетной неделей можно посвя
тить консультациям к зачету. 

Встречаются ситуации (прав
да, много реже), когда в зачет
ную неделю сдавать нечего. 
Наиболее активные студенты 
при этом стараются сдать дос
рочно один-два экзамена, удли

няя себе каникулы. 
Нам-кажется, что для обес

печения нормального рабочего 
ритма в конце семестра необхо
димо предоставить больше прав 
деканатам факультетов. Так, 
продолжительность зачетной 
недели могла бы устанавливать
ся в пределах 3... 10 дней в за
висимости от числа зачетов. В 
ряде случаев надо пойти в ра
бочем плане на укрупнение дис
циплин и другие меры, необхо
димость которых выявилась на 
зачетной неделе. 

Л. СТАНКЕВИЧ, 
зам. декана ФАУ 

С. НЕКРАСОВ, 
председатель 

методической комиссии 
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Открывай, студент, 
трудовую зачетку! 

• Для студенческих строительных 
отрядов начинается новый трудовой 
семестр. В этом году студенты-по
литехники будут вновь принимать 
участие в строительстве Саяно-
Ш у ш е н с к о й ГЭС. За с т у д е н ч е с к у ю 
пятилетку на этой уникальной по 
с в о и м т е х н и ч е с к и м р е ш е н и я м 
стройке побывало свыше 4000 сту
дентов, их р у к а м и выполнено работ 
на с у м м у 7,2 млн, рублей, студен
ты провели благоустройство посел
ка гидростроителей Ч е р е м у ш к и и 
г. Саяногорска, построили ш к о л ы , 
магазины, детские и спортивные 
площадки, проведена большая об
щественно-политическая работа. 

Л е т о м 1982 года в К р а с н о я р с к и й 
край вновь выезжает районный сту
денческий отряд «Ленинград», В е г о 
рядах свыше 800 бойцов, большин
ство из них — политехники. Геогра
фия РСО «Ленинград-82« необычай
но широка. Теперь мы п р и л о ж и м 
свои силы у ж е не на о д н о й , как это 
было раньше, а на трех Всесоюзных 
ударных к о м с о м о л ь с к и х стройках: 
Саяно-Шушенская ГЭС, строитель
ство Саянского алюминиевого за
вода, Канско-Ачинский топливно-
энергетический к о м п л е к с . Расшире
ние географии связано не только 
с с о к р а щ е н и е м объемов работ на 
строительстве С а я н о - Ш у ш е н с к о й 
ГЭС, но и с б о л ь ф и м авторитетом, 
завоеванным л е н и н г р а д с к и м и сту-
дё'нтами в К р а с н о я р с к о м крае, ува
ж е н и е м в К р а с н о я р с к о м к р а е в о м 
комитете В Л К С М . 

Как всегда, бойцы РСО «Ленин
град» будут трудиться на самых 
важных объектах. На строительстве 

КАТЭКа это — ж и л и щ н о е с т р о и 
тельство, объекты соцкультбыта, 
автомобильные и ж е л е з н ы е д о р о 
ги. На С а А З е — участие в строи
тельстве цехов завода. На Саяно-
Ш у ш е н с к о й ГЭС -г- укладка бето
на в тело плотины. В этой работе 
по традиции будут участвовать сту
денты г и д р о т е х н и ч е с к о г о факуль
тета. Д л я них это не просто работа в 
ССО, а п р о х о ж д е н и е производст
венной п р а к т и к и . 

В составе РСО «Ленинград» есть 
представители всех факультетов 
нашего института. Д л я ССО «Нева» 
( Ф М Ф ) , н а п р и м е р , задача не менее 
важная — укладка бетона в плоти
ну М а й н с к о й ГЭС, б е з котороЦ, не
в о з м о ж е н пуск С а я н о - Ш у ш е н с к о й . 
О т р я д ы «Невский» ( Ф М Ф ) , «Витязь» 
( Э н М Ф ) , «Восточный» ( Ф Э У П ) дол
ж н ы в этом году завершить благо
устройство пос. Ч е р е м у ш к и , в к л ю 
чая п о с т р о е н н у ю вновь д е т с к у ю 
м у з ы к а л ь н у ю школу, больничный 
к о м п л е к с и новый м и к р о р а й о н . 
О т р я д а м «Бриз» ( Ф М Ф ) и «Гло
рия» ( М М Ф ) поставлены очень важ
ные задачи: завершение строитель
ства ш к о л ы в г. Саяногорска, бла
гоустройство т е р р и т о р и и ш к о л ы , 
строительство и о б о р у д о в а н и е 

спортивных площадок ш к о л ы . Этот 
объект нами д о л ж е н быть сдан г о 
сударственной к о м и с с и й , как г о в о 
рится, «под к л ю ч » к 1 сентября. 
Столь сжатые с р о к и (начали-то этот 
объект т о ж е бойцы РСО «Ленин
град» в 1981 году) объясняется т е м , 
что сейчас ученики г. Саяногорска 
учатся в три с м е н ы . Завершение 
строительства и сдача ш к о л ы — это 

о д н о из обязательств, взятых б о й 
цами РСО «Ленинград» к 60-летию 
образования СССР. Среди сдаточ
ных объектов есть еще и овощехра
нилище г. Саяногорска. 

Саяногорск — м о л о д о й г о р о д , 
Здесь строится крупнейший в на
шей стране алюминиевый завод, 
и население г о р о д а в ближайшие 
годы возрастет почти вдвое, п о 

этому проблема снабжения города 
п р о д у к т а м и питания становится 
важнейшей. И особое внимание мы 
обращаем на строительство овоще
хранилища. 

В п е р и о д летних месяцев, к о г д а 
в отдаленных участках нашей Роди
ны появляются студенческие о т р я 
ды, ж и з н ь начинает течь по-новому. 
Как говорят, н а п р и м е р , в Ч е р е м у ш 
ках с п р и е з д о м студентов ж и з н ь 
становится интересней и веселей. 
И м е н н о поэтому нами запланиро
вана и х о р о ш о п р о д у м а н а большая 
общественно-политическая работа. 
В плане е е — 1 2 0 0 лекций и бесед 
на различные т е м ы . Концерты, ве
чера отдыха, тематические встречи 
и фестивальные дни отрядов п р и 
влекают внимание м о л о д е ж и . 

В проводимых конкурсах, с п о р 
тивных встречах принимает участие 
вместе со студентами и м о л о д е ж ь 
с т р о й к и . 

Л е т о м 1982 года б о й ц а м РСО «Ле
нинград» предстоит освоить 1786 
тыс. рублей капиталовложений (из 
них 1108 на строительстве СШГЭС). 
Библиотеки пос. Ч е р е м у ш к и полу
чат вновь от нас более 1000 книг, 
будут проведены субботники и вос
к р е с н и к и в подшефных колхозах и 
совхозах. Выполнение этих и д р у 
гих социалистических обязательств 
РСО «Ленинград» на лето 1982 г о 
да будут нашим Трудовым подар
к о м 60-летию образования СССР. 

П. ГОРБУНОВ, 
командир РСО «Ленииград-82» 

Дороже и злата, и соболя 
он — всем и всему голова. 
У хлеба значенье особое: 
державные держит права. Хлеб мой, твой, наш... 
И так повелось это И1^^тари: 
изба пирогами красна. 
Хлеб''— наиглавная исповедь 
пред жизнью во все 

времена. 

...Детство войною 
рсстреляно, 

нет горше надгробных лет. 
В блокадном городе 

Ленина 
символом жизни — хлеб. 

Спросите бойцов 
ополчения, 

солдат-ветеранов и вдов — 
ответят: хлеб — 

воскрешение 
для тыла и всех фронтов... 

Спросите моих 
сверстников, 

подростков военных лет,— 
ответят: победы вестником 
был тяжкий военный хлеб. 

{Владимир Макаров) 

13КНИГЕ «Воспоминания» в 
Главе «Жизнь по заводско

му гудку» Л. И. Брежнев пи
сал, что без бережного, даже 
святого отношения к хлебу 
«... не может ...вырасти достой
ный, нравственный в полном 
смысле этого слова человек». 
Отношением к хлебу, умением 
дорожить им, делиться и в труд
ную, и в радостную минуту выве
ряется нравственность человека. 
Беречь хлеб — значит беречь 
труд десятков и сотен лю
дей, работающих на полях, заво
дах, в пищевой промышленнос
ти. 

Однако ценность хлеба — это 
еще и экономическое понятие. 
Партия и правительство делают 
все, чтобы полностью удовлет
ворить потребности советских 
людей в продуктах питания, в 
первую очередь в хлебе. Потреб
ность населения в хлебе удов
летворяется полностью, хотя 
добиться этого было совсем не
легко из-за неблагоприятных 
погодных условий. В Продоволь
ственной программе записано, 

что к 1990 году годовое произ
водство зерна должно составить 
250-:255"-млн.' '̂ тонн против '205 
млн. тонн в 80-е годы. Добить
ся этого нелегко. В развитие 
народного хозяйства вкладыва
ются колоссальные средства, 
только на сельское строитель
ство—около 160 млрд. рублей. 
Возрастают закупочные цены на 
зерно. А ведь розничные цены 
на' хлеб, по йоторым мы приоб
ретаем его в магазинах, не меня
ются годами. Государство доп
лачивает разницу из бюджета, 
поэтому имеется простая связь: 
чем экономнее мы будем расхо
довать хлеб, тем больше будет 
построено новых квартир, боль
ниц, школ. Поэтому хозяйское 
отношение к хлебу — долг каж
дого сознательного гражданина. 

Студкоровскому посту ЭнМФ 
было поручено проверить, как 
расходуется хлеб в наших ин
ститутских столовых. Этот рейд 
мы провели совместно с комис
сией общественного контроля 
студенческого профкома инсти
тута. 

ХЛЕБ 
В НАШИХ 

СТОЛОВЫХ 
Рейд мы начали со столовых 

и буфетов главного здания. 
Сначала мы выступали в роли 
покупателей. На лотках с хлебом 
громоздились толстые ломти, 
которые и укусить-то непросто. 
На тарелках, которые ребята 
относили в мойку, лежали почти 
нетронутые куски хлеба. Такую 
картину мы наблюдали и в буфе
тах первого этажа, и в столо
вой подвала. Заходим за прила
вок, знакомимся. Наши собе
седницы — 3. В. Поташкина, 
Н. С. Богданова и Л. Н. Андрия-
ненко работают в системе обще
пита уже не первый год. 

— Много ли хлеба расходует
ся в день и много ли его выбра
сывается? 

— В нашем буфете мы режем 
32 буханки в день,—• говорит 

3. В. Поташкина. И выбрасы
вать приходится почти целый 
лоток.-Велики потери.хлеба и. в 
остальных буф'етах и столовых. 

— Эти потери неизбежны или 
их можно как-то сократить? 

— Хлеб надо резать так, что
бы на 1 коп. шло 2 кусочка, ве^ь 
многие покупатели берут 2-3 
куска просто по привычке, а 
доесть до конца не могут даже 
один ломтик. 

— Почему же вы так не делае
те? 

-— ДелаТь так нам не позволя
ют ни руководство столовой, ни 
контролирующие нас общест
венные организации. Кусок хле
ба должен иметь определенный 
вес, и никого не волнует, что 
съесть такой ломоть под силу 
далеко не каждому. 

^Раньше я работала в завод
ской столовой,— вступает в раз
говор Л. Н. Андрияненко. Там у 
нас хлеб стоял на столах сво
бодно, его стоимость оплачивал 
завод. И уходило хлеба гораз
до меньше. Ведь сейчас, запла
тив за хлеб 2-3 копейки, чело
век считает, что может делать 
с ним что хочет. Да и общест
венные организадии мало вни
мания уделяют воспитанию бе
режного отношения к хлебу. 

— Мы принимаем упрек. Но 
неужели во всех столовых инсти
тута сложилась столь же безра
достная картина? 

— А вы зайдите в столовую 
по ул. Хлопина, посмотрите, как 
там используют хлеб. 

И вот мы в столовой на улице 
Хлопина. Обращаемся к дирек
тору Г. Я. Барулевой с традици
онным вопросом: «Как у вас ис
пользуется хлеб?» 

— Мы стараемся использо
вать хлеб на все 100 процен
тов. На одну копейку покупа
тель получает 2 куска хлеба. Из 
нереализованного, зачерстве
вшего хлеба и из кусочков, пов
режденных при резке, машиной, 
изготавливаем пудинги, запе
канки, делаем сухарики, которые 
предлагаем посетителю бесплат

но. Поэтому в отходы хлеб у нас 
практически не попадает. В кон-

. це апреля в нашей столовой 
проводился день «Хлеб нашей 
страны». Демонстрировались 
различные виды выпечки, раз
личные блюда из хлеба. Мы рас
сказывали посетителям, что 
можно приготовить из черство
го хлеба. 

— Большое спасибо. 
Как видим, для более эконом

ного использования хлеба есть 
все возможности. Необходимо 
принять скорейшие меры к тому, 
чтобы потери хлеба в наших 
столовых были сведены к ми
нимуму. 

СЛОВО 

ВЕТЕРАНУ 
Готовя статью о хозяйском 

отношении к хлебу, мы встре
тились с человеком, в чьей биог
рафии были моменты, когда 
цена хлеба равнялась цене чело
веческой жизни. Наш собесед
ник — преподаватель спецка
федры, полковник в отставке 
П. Ф. Олейник. 

Он начинал войну лейтенан
том, а закончил в звании майо
ра, в 1943 году в составе войск 
Волховского фронта яринимал 
участие в прорыве блокады Ле
нииграда. Вот его рассказ. 

— Цену хлеба я познал еще 
в детстве, когда после смерти от; 
ца нас осталось у матери шесте
ро. Мне пришлось начать рабо
тать в семь лет, чтобы как-то 
облегчить положение семьи. Но 
особое отношение к хлебу у 
меня появилось в годы войны, 
когда в январе 43-го была прор
вана блокада Ленинграда. Это 
было тяжелое время. Войскам 
Волховского фронта был умень
шен рацион питания, однако все 
понимали необходимость этой 
меры: продовольствие шло жи
телям осажденного города. 

Вспоминается следующий 
эпизод. После прорыва блокады 
была проложена железнодорож-

^ 

ная ветка Жихарево-Ленинград, 
испльзовавшаяся в основном 
для подвоза продовольствия. 
Однако противник, укрепившись 
на Синявинских высотах, имел 
возможность держать эту ветку 
под артиллерийским контролем 
и постоянно обстреливал прохо
дившие эшелоны. Однажды, 
после попадения вражеского 
снаряда, несколько вагонов 
упали под откос. Бойцы, лик
видировавшие эту аварию, не
доедали, были истощены, но 
трудились с редкой самоотвер
женностью. Они знали, что от 
этих продуктов зависела жизнь 
сотен ленинградцев. Из этих 
вагонов не было взято ни одной 
буханки хлеба, ни одной банки 
консервов. 

Иногда я с болью вижу небре
жное, наплевательское отноше
ние к хлебу. Такие люди, не 
имеющие нашего жизненного 
опыта, не понимают, что хлеб— 
это основа жизни. 

Нам хочется закончить слова
ми Л. И. Брежнева, высказан- -
ными им в книге «Целина»: 
«Хлеб всегда был важнейшим 
продуктом, мерилом всех цен
ностей. И в наш век великих 
научно-технических достижений 
он составляет первооснову жиз
ни народов... Особое, трепетное, 
святое отношение к хлебу прису
ще гражданам страны с колось
ями в гербе». 

К этим словам нечего доба
вить. 

М. ПИСЬМАН. 
председатель 

студкоровского поста 
ЭнМФ 

• А; БЕВЗА. 
студкор 

о. ЧУХАРЕВА. 
член КОК 

С. СМИРНОВ, 
член КОК 

ОТ РЕДАКЦИИ. 
Н ам кажется, что разговор 

о бережном отношении к хлебу, 
начатый студентами, найдет 
отклик в сердцах политехников. 

Ждем ваших рассказов, вос
поминаний, размышлений. 

^ 

ч 
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...А потом о себе 
«Необходимо создавать в каждом студенческом' кол

лективе обстановку, способствующую формированию у 
юношей и девушек качеств политического бойца, воспи
тателя н организатора, повышению их личной ответствен
ности за глубокое и прочное овладение знаниями». 

(Из резолюции XIX съезда ВЛКСМ) 

Сданы экзамены. Первые сес
сии т о ж е позади, а трудностей 
еще хватит на все годы учебы. 
Поступая на I курс, почти каж
дый абитуриент все видит в р о 
зовом свете — учебу, группу, 
д р у ж б у . Но учеба — тяжелый 
труд, особенно для вчераш
них школьников, и группа не 
сразу становится коллективом. 

Л у ч ш и й р е ц е п т — с к о р е е 
включаться в активную общест
венную жизнь. Не дают пору
чений? Попроси! Ведь работы 
всегда хватает и по к о м с о м о л ь 
ской линии, и по профсоюзной. 
Если каждый студент группы 
будет заниматься полезным д е 
лом, то и коллектив будет сла
женнее. 

Но п о м и м о общественной 
нагрузки нельзя забывать и об 

учёбе. А то находятся такие, 
которые жалуются на общест
венные п е р е г р у з к и и забывают 
подготовиться к лекциям. Прав
да, не меньше и тех, кто вооб
ще «плюет») на поручения и ни
чего не видит из-за груды учеб
ников. Мне кажется, если че
ловек разумно соче^тает два 
дела, он приживется в группе, 
будет пользоваться авторите
т о м . 

Сколько интересных дел, ве
черов, прогулок за г о р о д м о ж 
но организовать, когда в г р у п 
пе единство, доброжелатель
ное отношение друг к д р у г у ! 
И, наверное, самое главное — 
чтобы каждый думал не только 
о себе. 

Г. РОЖКОВА, 
студентка гр. 120 

На снимке: профессор Василий Андреевич Степанов принимает 
экзамен по физике прочности у студентов ФМетФ. 

Фото Ю. ЛЕПЛЕРА 

АДРЕСА ЛЕТА 
По установившейся традиции к а ж д о е лето студенты ф и з и к о -

металлургического факультета принимают активное участие в 
работе студенческих строительных отрядов. И в этом году на 
нашем факультете у ж е сформировано семь ССО. Студенты 
будут работать на строительных площадках Ленинграда и Л е 
нинградской области, а также в Казахстане и на Саяно-Шушен
с к о й ГЭС. 

Немало энергии и труда затрачено к о м а н д и р а м и и комие-
сарами для формирования отрядов. ВеДь надо не просто 
набрать л ю д е й , а создать коллектив, который м о ж е т и х о р о ш о 
работать, и интересно организовать агитбригаду, и хорошо 
выступить в спортивных соревнованиях. Недаром говорится; 
«Кто не ездил в ССО, не знает настоящей студенческой ж и з н и » . 

Большая работа была проделана к о м и т е т о м В Л К С М . по 
ф о р м и р о в а н и ю отрядов, и, конечно ж е , н е о ц е н и м у ю помощь 
оказала в этом партийная организация факультета. 

Не все проходило гладко, были и промахи, и срывы. Нап
р и м е р , к о м а н д и р ы отрядов «Монолит» (г. Ленинград), «Мар
тен» {Волосовский район Ленинградской области) плохо органи
зовали п р о х о ж д е н и е бойцами техники безопасности и м е д и ц и н 
с к о г о осмотра. Но они не остались без внимания, им была ока
зана помощь как со стороны комитета В Л К С М , так и со стороны 
деканата. 

Л. ДАНИЛЕНКОВ. 
ответственный за формирование ССО Ф М е Т Ф 

ДА, БЫЛИ СХВАТКИ БОЕВЫЕ 
Соревнования по военно-11|)нк-

ладным видам спорта проводились 
впервые, и поэтому возникло много 
вопросов: что включать, как судить, 
как награждать, как организовать? 
Но время шло, и скоро для сорев
нований все было готово. Место выб
рали удобное и для участников и 
для зрителей: территорию вокруг 
13-го корпуса общежития. Команды 
строились как в замедленном кино. 
Видимо, это объяснялось суббот
ним настроением, трудным учебным 
днем и накоплением сил. Ведь шес
терым предстояло участвовать в 
военизированной эстафете (разбор
ка и сборка автоматов, бег в про
тивогазах, метание гранаты); в пе-
ретягивайии каната — четверым 
(на большее не хватило каната), 
остальным — в поднятии 32-килог-
раммовой гири и викторине по исто
рии ЛПИ. . 

Борьба началась. Ребята волнова
лись, торопились, ошибались, но 
нацелены на победу были все пять 
команд. Кто-то забыл выдернуть 
пробку в противогазе, кто-то попал 
гранатой в окоп (нечаянно), кто-то 

.вообще забыл противогаз на старте, 
но старались все. Когда началось 
перетягивание каната, из-за толпы 
болельщиков не было видно сорев
нующихся. Шум стоял невероятный, 

Гнря легла на плечи атлантов. 
9, 12, 18 раз подняли эту отливку 
Ю. Кусей (гр. 361/2) и А. Буры-
кин (гр. 46!). И это несмотря на 
бессонные ночи в конце недели. 
Но ударить в грязь лицом не хоте
лось: ведь столько пар девичьих 
глаз следило за состязанием! Пока 
кипели страсти,— стемнело, и кон
курс знатоков истории ЛПИ состо
ялся уже в актовом зале корпуса. 
После подведения итогов: 1-е место 
— сборная 365/1—6/1 гр., 2-е мес
то—сборная 361/1,2—8/1 гр., 3-е 
место — сборная гр. 364/1,2. Их 
наградили Почетными грамотами 
и вкусными тортами. И, естествен
но, вечером за чашкой чая с тортом 
собрались и победители, и побеж
денные. 

В. СПЕВАЦКИЙ, 
студент гр, 361/1 

НЕ ИНТЕГРАЛОМ 

ЕДИНЫМ 
На четвертом курсе физико-

металлургического факульте
та организована большая г р у п 
па лекторского отделения фа
культета общественных п р о 
фессий. Руководит ею старший 
преподаватель кафедры полит
экономии Т. А. Окуневич. Под 
ее руководством были подго
товлены лекции на актуальные 
темы современной ж и з н и . 

В ПТУ № 49, где готовят 
сварщиков, проведена беседа 
на тему «Социалистический об
раз жизни». 

К р у ж к у историков школы 
№ 72 прочитана лекция на те-
Д у «План ГОЭЛРО — первый, 
единый, н а р о д н о х о з я й с т в е н 
ный план». Лекция содержала 
интересные подробности о под
готовке и разработке этого пла
на. Особое внимание слушате
лей было обращено на большой 
вклад ученых-политехников в 
электрификацию страны. Так, 
например, развитие электро
энергетики на Кавказе возгла
вил Г, О. Графтио, План элек
трификации Уральского рай
она был подготовлен под р у к о 
водством А, Г. Когана. Важное 
значение имели научные рабо
ты М, И. Шателена. 

Ряд лекций прочитан также 
8 студенческих группах и - н а 
конференции по политэконо
мии. Как обычно, на них было 
множество вопросов. Отзывы 
о студентах-лекторах хорошие, 

• Все это говорит о т о м , что 
студенческая лекторская ра
бота под руководством опыт
ного преподавателя оправды
вает себя и приносит хорошие 
результаты. 

С. ЗАЯЦ, 
студентка гр. 4 6 6 / 1 , 

Г. МИШАР, 
студентка гр. 469 

Дерзайте, таланты! 

К огда к нам подошли с пред
ложением написать заметку, 

в газету «Политехник», мы слег
ка удивились: ке так давно 
вроде про нас печатали, там 
даже фотографии были. И до 
этого были заметки. О чем же 
писать? О текущей работе, что 
ли? О серых, так сказать, буд
нях? 

Оказалось, нужна информа
ция: кто мы такие, наша исто
рия, чем занимаемся и что со
бираемся делать в будущем. 

Это необходимо, поскольку, 

как нам сказали, о нашем кол
лективе, во-первых, ходят про
тиворечивые слухи, а, во-вто
рых, вообще мало кто его знает. 

I Мы — это театр — клуб 
физико-металлургического фа
культета и агитбригада ЛПИ 
им. М. И. Калинина, на базе 
этого театра сформированная. 

Художественный руководи
тель — Е. Е. Левицкий. Гене
ральный директор или, как мы 
его называем, «прародительный 
хранитель традиций»— А. М. 
Борщевский. 

Остальная, менее титуло
ванная часть личного состава — 
.три десятка студентов, пяток 
новоиспеченных инженеров 
{носят ромбические значки за 
лацканом пиджака: в открытую 
носить как-то неудобно, но но
сить хочется) и один инженер 
со стажем (этот значка не носит, 
по нему и так видно). Кстати, 
последниЯ — А. Агроскин - - на
писал массу текстов песен к 
спектаклям и агитпрограммам. 

Вот, собственно, и все о том, 
кто мы такие. 
П. История. 

Из истории нашего коллек-
,тива многотомного издания, 
пожалуй, не получится, но небо
льшая книжечка, насыщенная 
фактами, портретными зарисов
ками, а также коллизиями и 
перипетиями,— наверняка. Со
держание книжки здесь не по
местится, разве что оглавление: 

Глава 1. Рождение театра. 
Глава 2. Период 63-й аудито

рии 
(Был такой период, кбгда за 

неимением собственного поме

щения репетировали в 63-й ау
дитории). 

Глава 3. Публицистическая 
линия постановок театра; Спек
такль «Ненавижу твоих убийц!» 

Глава 4. Поездка в Дрезден. 
Глайа 5. Лирическая линия 

постановок театра. Спектакли 
«Удержи меня ,на этой земле, 
любовь» и «Оза». 

Глава 6. Студенческо-быто-
вая линия постановок театра. 
Спектакль «Глагол «инженер». 

Глава 7. Историческая линия 
постановок театра. Спектакль 
«Темп 1929». 

Глава 8. Создание агитбрига
ды. Поездка на КамАЗ. 

1П. В настоящее время гото
вимся к творческому вечеру на 
сцене ЛДХС и составляем прог
рамму для очередной клубной 
встречи. 

Осталось рассказать о планах 
на будущее. 

IV.Ну, во-первых, сделать и 
показать то, что мы готовим. 
Во-вторых — это уже летом,— 
поехать с агитпрограммой по 
Всесоюзному маршруту. 

Теперь по поводу слухов. 
Говорят, что мы очень дружно 

живем. Это не слух. Это правда. 
Дружно и весело. Говорят, что 
к нам трудно попасть, что у нас 
конкурс. Это уже неправда. 
Какой может быть конкурс, 
когда людей не хватает. И 
потом: мы в принципе протие 
конкурсов в студенчески.ч теат 
рах. Так что, кто желает, может 
прийти в любой понедельник 
в 19.30, в общежитие на Граж
данском проспекте. 

По поручению студийцев 
Т. САБИРОВ 

На снимках: сцены из спектакля 
«Варшавский набат». 
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Знакомьтесь, ССО «Икар»! 
Вот и пронеслись наши сту

денческие годы — на одном 
дыхании, как порыв ветра, как 
теплый весенний ливень. И все 
это замечательное время мы 
были связаны со студенческим 
строительным отрядом «Икар». 
Шесть лет существует на элект
ромехе наш стройотряд. Д а ж е 
для человеческой жизни срок 
немалый. Для студенческо
го ж е отряда шесть. лет — 
вечность... 

ТРАДИЦИИ 
Давно закончили институт 

наши первые к о м а н д и р и к о 
миссар А н д р е й Ж у к о в и Нико
лай Зонн, стали и н ж е н е р а м и да
ж е самые юные бойцы первого 
«Икара-77», но традиции, зало
ж е н н ы е ими, живут и п р и у м н о 
жаются в к а ж д о м новом отряде. 

Традиции, традиции. И х / А н о 
го у нашего «Икара». Это и 
крепкая Дружба, закаленная 

' ударным т р у д о м п о д д о ж д е м 
и палящим солнцем, к о г д а ве
тер в лицо или пот застилает 
глаза; это и сотни тысяч руб
лей освоенных капиталовложе
ний, и агитбригада, выступав
шая и в отряде, и на всех 
факультетских вечерах. Но, по
жалуй, главная черта «Икара» — 
наши песни. Казалось бы, верну
лись ребята с работы усталые, 
запыленные — им бы отдохнуть 
поскорее. Но — откуда только 
силы б е р у т с я ! — звучат песни, 
сменяя одна д р у г у ю , и перехо
дит гитара йз р у к в р у к и на бе
регу Ангары и Енисея или на 
улицах ночной Праги. М о ж н о 
просидеть у костра хоть до рас
с в е т а — и вы не услышите ни 
одной повторяющейся песни, 
к а ж д ы й старается принести что-
то новое, свое, А наши незабы
ваемые п р а з д н и к и ! Девять че
ловек отмечали свои дни р о ж 
дения в отряде, и к а ж д ы й полу
чал в подарок посвященную 
ему песню. Поверьте, это очень 
приятно, когда тебе посвящает
ся песня. Видимо, не случайно 
бойцы нашего отряДа победили 
в к о н к у р с е самодеятельной пес
ни «Саянские ритмы». А потом 
наша песня звучала по ленин
градскому радио в п р о г р а м м е 
«Невская волна». Передача 
вышла в эфир 10 сентября, в 
эти дни^ м ы находились на 
сельхозработах. Вы помните 
этот вечер, ребята? За о к н о м — 

холодный осенний д о ж д ь , вот-
вот д о л ж н ы объявить отбой, 
и тут кто-то включил радио
приемник, И как будто солнце 
ворвалось в комнаты: м ы услы
шали самые прекрасные сло
ва —- слова об «Икаре», голоса 
наших ребят и о т р я д н у ю песню. 
Не шелохнувшись стояли бойцы 
в о к р у г п р и е м н и к а , и счастьем 
светились лица, г о р д о с т ь ю пе
реполнялись сердца за родной 
«Икар», за наше стройотрядов
ское братство. Ради таких м г н о 
вений стоит жить на свете! 

«ТРУДНЫЕ 
ДЕТИ» 

Есть в движении ССО такое 
направление — работа с «труд
новоспитуемыми» подростка
м и . Были такие ребята и в на
шем отряде. Это Валерий Ни
китин и Олег Смирнов, М ы не 
пытались проводить с ними ка
к у ю - т о о с о б у ю работу. Просто 
приняли их в нашу и к а р о в с к у ю 
с е м ь ю . Были они такими ж е 
членами отряда, как и все 
студенты. А на последней ли
нейке, когда среди многих 
бойцов п о д р о с т к и получали По
четные грамоты за отличную 
работу, Валерий Никитин, сби
ваясь от волнения, произнес: 
«Ребята, м ы ' д а ж е не знали, что 
м о ж н о так интересно жить». 
О б ы ч н о по окончании рабочего 
периода связь м е ж д у о т р я д о м 
и подростками теряется. У 
нас было не так. М ы п р о д о л ж а 
ли встречаться и с Валерием, и 
с О л е г о м , приглашали их на на
ши вечера в институт и о б щ е ж и 
тие, бывали у них дома, А на 
следующий год ребята вновь 
поехали в стройотряд, И если 
первый раз, в 1978 году, они бы
ли направлены в ССО к о м и с с и 
ей по делам несовершенно
летних, то в отряд-79 поехали 
сами, ведь на учете в милиции 
они у ж е не состояли, В этом г о 
ду ребята заканчивают службу в 
рядах Советской А р м и и . И м ы 
спокойны за них: и Валерий, и 
О л е г твердо стоят на земле. 

РЕБЯТА 
НАСТОЯЩИЕ 

Считается — и, видимо, не 
без оснований,— что труднее 
всего сфор,мировать стройот
ряд, в ы е з ж а ю щ и й в Ленобласть, 

Но у «Икара» таких трудностей 
не возникало н и к о г д а . Все наши 
бойцы мечтали поехать с «Ика
р о м » и на следующий год, где 
бы ни предстояло работать. 
В 1981 году в отряде п р о и з о ш 
ла очередная, у ж е третья с м е 
на поколений, «Икар» набирал 
первокурсников и выезжал во 
Всеволожский район. И вновь 
вакантных мест оказалось зна
чительно м е н ь ш е , ' ч е м ж е л а ю 
щ и х , — ведь остался инаровский 
«дух», традиции, остался штаб 
из ветеранов «Икара». 14 б о й 
цов' нашего отряда в разные 
годы становились к о м а н д и р а м и 
и комиссарами линейных ССО. 
Пожалуй, нет сейчас на факуль
тете выездного отряда, в штабе 
к о т о р о г о не было бы бывших 
икаровцев, а бригадир «Икара-
80» Сергей Петров в этом году 
у т в е р ж д е н к о м и с с а р о м район
ного отряда «Волосово», И еще 
одна деталь — м ы у ж е сыграли 
12 икаровских свадеб,,. 

Это не сухие цифры газет
ных о т ч е т а . За каждой стро
кой — близкие, дорогие нам 
люди. Это Андрей Карабанов и 
Вадим Бельцер, Миша Осеев-
ский и Саша Шакиров, Володя 
Черняев и Игорь Тайбишлак, 
Володя Ауксин и Ю р а Мамон
тов. Это и наши замечательные 
девочки — Оля Орлова и Света 
Кортякова, Галя Романенко и 
Наташа Иванникова, и новое 
поколение «Икара» — Артем 
Петров и Женя Елин, Лариса 
Ермакова и Аня Казакова. Да 
простят меня те, кого я не наз
вал! ^ 

САМАЯ 
ЧЕСТНАЯ 
ПОБЕДА 

«Строительство ведет ССО 
«Икар» — таблички с такими 
словами м о ж н о было увидеть 
на ударных объектах Нечерно
з е м ь я : во Всеволожске и Каре
лии, на стройке стран СЭВ — 
Усть-Илимском л е с о п р о м ы ш 
ленном к о м п л е к с е , на Саяно-
Ш у ш е н с к о й ГЭС, в столице 
братской Чехословакии Праге, 
И везде, где бы нам ни п р и ш 
лось работать, м ы старались 
высоко нести знамя «Икара», 
не запятнать чести р о д н о г о 
института, подарившего стране 
стройотрядовское движение. 
Да, наш отряд пока не занимал 

призовых мест в соцсоревно
вании. Но икаровцы могут с г о р 
достью сказать: мы работали 
честно, ни разу в наших отче
тах не было ни слова «липы». 
Д е л о в т о м , что принимающей 
организации не составляет тру
да поставить печать на справку, 
ни к чему ее не о6язывающук>. 
И, к с о ж а л е н и ю , в стройотря
довских отчетах, юсобенно по 
комиссаровской работе, иног
да появляется «липа». 

Товарищи комиссары студен
ческих отрядов! Рядом с вашим 
именем стоит гордое, священ
ное для каждого советского че
ловека слово « к о м и с с а р » . 
Вспомните первое собрание от
ряда, когда взметнулся лес 
рук, единогласно утвердивший 
вас комиссаром; вспомните, 
глаза ребят, устремленные на 
вас. Став комиссаром, вы полу
чили определенный аванс и обя
заны его оправдать. И отвеча
ете вы не только за работу 
и отдых отряда — от вашей 
увлеченности, честности зави
сит, какой след оставит трудо
вой семестр в душе каждого 
бойца. 

В о з м о ж н о , «липовый» отчет и 
будет принят районным шта
б о м , ему, действительно, труд
но разобраться, но ваши бойцы 
наверняка смогут разглядеть 
фальшь. Они-то лучше других 
знают, что было в отряде, а 
чего не было. И никакое, самое 
высокое место в соцсоревнова
нии, никогда не вернет вам 
потерянного авторитета, 

У нас в «Икаре» т о ж е не асе 
получалось так, как хотелось, 
что-то могли сделать лучше, но 
«липы» у нас не было никогда, 

ИНТЕР «ИКАР» 
в этом году комитет комсо

мола доверил «Икару» почет
ное и ответственное направле
ние работы: наш отряд стал 
интернациональным. Вместе 
с нами будут трудиться под 
Пятигорском ребята из Азии 
и Африки, Латинской Аме
рики, с Ближнего, Востока. 

И мы, ветераны ССО и но
вички отряда, хотим заверить 
комитет комсомола, партий
ный комитет института: «Икар» 
не подведет. 

В. МАИЗЕЛЬ, 
участник пяти ССО 

В. с. ПОЛЯКОВ 

ФИЗКУЛЬТУРА 

Все могут 
короли 

Нужен ли студентам шахмат
ный клуб? Вопрос, вроде, не 
стоит выеденного яйца. «Конеч
но, нужен!»— скажете вы. А вот 
многие из нас считали иначе. 
Свои возражения они аргумен
тировании тем, что у студентов 
и так мало времени, как бы 
учебу не завалить. 

Но попробовать решили. Сей
час в красном уголке 14-го 
корпуса всегда много народу. 
Одни приходят помериться си
лами за шахматной доской, 
другие с азартом «болеют» за 
своих. 

В канун открытия XIX съезда 
комсомола, несмотря на то что 
сессия была на носу, состоя
лось первенство общежитий 
механико-ма^шиностроител ьного 
факультета. Места распредели
лись следующим образом: 1 -е 
место Александр Ащеулов . (гр. 
440), 2-е место — Юрий Макси
мов (гр, 244/2) и 3-е место — 
Сергей Догиль (гр. 544/2). 

В том, что клуб пользуется 
популярностью, большая заслу
га перворазрядника Саши 
Ащеулова. Он, как говорится, 
поставил «дело на ноги». Эста
фету от него принял Юра Мак
симов, который сейчас являет
ся председатем шахматного клу
ба. 

И. ТАГАЕВ. 
студент гр. 440 

Шефская работа 

Младшему 
брату 

Еще не начался третий трудовой 
семестр, а штаб РСО «Всеволжский» 
проделал большую шефскую рабо
ту. Для воспитанников дошкольного 
и специального детских домов г. 
Всеволожска проведена экскурсия 
в зоопарк, подготовлено около 
трех тысяч книг для комплектования 
библиотек, изготовлены материалы 
для фотостенда, посвященного ре
жиму дня, закуплено хозяйственно
го, спортивного инвентаря и игру
шек на сумму 300 рублей. На суб
ботниках по благоустройству терри
тории отработано 400 человеко-ча
сов. Составлен план по оказанию 
помощи дошкольному детскому 
дому в ремонте. 

В свою очередь, дети подарили 
старшим друзьям свои рисунки, 
выставка которых состоялась в 4-а 
общежитии. 

Все эти факты говорят о том, что 
операции «Пусть всегда будет солн
це!» студенческие отряды уделяют 
большое внимание, 

А. КАПАЕВ. 
комиссар РСО «Всеволожский» 

! 3 июня 1982 года после 
тяжелой и продолжительной 
болезни ушел из жнзни Вла
димир Сергеевич Поляков. 

В. С. Поляков родился в 
!907 году в городе Кадиевке 
(теперь Стаханов) Вороши-
ловградской области. 

В 1932 году В. С. Поляков 
окончил Ленинградский 
машиностроите;гьнь!Й инсти
тут и был оставлен при инсти
туте, пройдя все ступени 
институтской научно-педаго
гической лестницы от ассис
тента до профессора. 

Война прервала препода
вательскую деятельность 
В. С. Полякова. В июне 1941 
года он был направлен в 
Военно-политическую акаде
мию им, В. И. Ленина. В 
1942 году он уже в полит
отделе Балтийского флота. 

В декабре 1945 года В. С. 
Поляков возвращается в 
ЛПИ и в 1949 году назна
чается заведующим кафед
рой деталей машин, которую 
возглавлял на протяжении 
29 лет, 12 лет был деканом 
механико-машиностроитель
ного факультета. Широкая 
эрудиция в вопросах машино
строения, умение организо
вать коллектив позволили 
ему добиться высокого уров
ня учебной и научной работы 
кафедры и факультета. Им 
опубликовано около 100 
научных работ, в том числе 
и 11 книг по вопросам маши
ностроения. 

Педагогическую деятель
ность В. С. Поляков умело 
сочетал с большой и ответ
ственной партийной и об
щественной работой. Он 
избирался членом и секрета
рем факультетской партий
ной организации, членом и 
секретарем партийного коми
тета института. В июне 1950 
года был избран первым 
секретарем Выборгского 
РК КПСС г. Ленинграда, 
был делегатом XIX съезда 
партии. Неоднократно изби
рался в состав районного, 
Городского и Областного 
комитетов партии, а также 
депутатом Советов. 

За заслуги перед Родиной 
он отмечен правительствен
ными наградами. 

Светлая память о Влади
мире Сергеевиче Полякове, 
верном сыне Коммунисти
ческой партии, навсегда сох
ранится в сердцах политех
ников. 

К. П. СЕЛЕЗНЕВ. 
Ю. С. ВАСИЛЬЕВ. 
П. И, СТОЛЯРОВ. 

В. Н. БУСУРИН, 
В. А. ЛЕВАНКОВ, 

Ю. К. МИХАЙЛОВ, 
Г. А. СМИРНОВ. 
А. А. СМИРНОВ 
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